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臺中市政府第 174次市政會議─103年第 8次 

治安會報及公安會報聯合會議紀錄 

時間：103年 8月 25日上午 9時 0分 

地點：本府市政大樓惠中樓 9 樓市政簡報室 

主席：胡市長志強     記錄：偵查員黃美雯、職務代理人陳楓宜 

出（列）席人員：如附簽到表 

壹、 頒獎：（略） 

貳、 主席致詞：  

一、 今天致贈紀念品歡送政風處蕭處長榮陞總統府政風處長，感

謝蕭處長在本府 3 年半任內不計辛勞全力以赴地工作，祝福

於總統府服務期間表現優秀。 

二、 103年上半年警政署全國治安評比，本市在掃黑方面列特優，

感謝警察局的努力。這星期來發生一件擄人勒贖案，雖被害

人惜遭不幸，仍希望在警方的努力下早日破案。我對臺中市

治安的要求很清楚，第 1是「盡力改善進步」，我們不可能永

遠排全國第 1，但是要繼續改善、進步，達到設定的目標，讓

民眾滿意；第 2是「向黑道宣戰」，黑道是治安的癌症，會衍

生許多併發症，讓治安在很多方面顯現不良結果。這 5、6年

來，我們嚴厲地面對黑道的作為，確實有效改善治安，就如

同平常查緝毒品，減少年輕人接觸毒品的機會，也對治安改

善有幫助；第 3是「有案必破」，治安再好的國家也會有案件

發生，光怪陸離、各式各樣的案件讓我們看到醜陋的人性，

雖然有些案件是意外，但我們要儘量做到有案必破，讓犯嫌

面對司法、接受懲罰，如此一來蓄意犯案的人就會有所忌憚；

第 4是希望「民眾有感」，臺中市治安不斷改善，民眾感受是

否也有改善，是我們必須不斷自問的問題。重大刑案是治安

狀況的指標，103年 1月至 7月重大刑案發生數臺中市 75件、

臺北市 184 件、新北市 194 件、臺南市（人口數少於本市）

171件、高雄市 135件，本市發生件數與五都相比幾乎都不到

一半，值得鼓勵及肯定。 
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三、 另感謝協助破案民眾及接受表揚的員警，事蹟均令人感動，

每一件事蹟我都仔細看過，有些事蹟是民眾來信我們才得

知，民眾有很多事情都先找警察，警察已經很辛苦卻不能夠

推託，會先儘量幫忙民眾解決問題，才去找主管單位，所以

我要奉上最誠摯的謝意與敬意。 

參、 歷次治安及公安會報主席裁（指）示事項辦理情形及轉達行政院

103 年 8 月 5 日治安會報院長指示事項（摘錄）報告：（如會議

資料書面報告）（略）。 

金文森委員： 

主席裁(指)示事項第 5 案，建議道路工程鋪設合約書參考

公共工程委員會施工綱要規範完整規定，路面鋪設厚度抽

樣平均值不得小於設計厚度，厚度不合格之處理，應對施

工廠商罰款 1.5倍至 2倍價款或重新刨除施作。本市各機關

之道路工程合約並未訂定完整且統一之施工標準及罰則，

建議各機關針對合約訂定統一規範。 

交通局江俊良主任秘書： 

BRT車道路面厚度不合格之路段已刨除重新施作，並進行全

面檢查及對承包商扣款。 

建設局吳世瑋局長： 

目前各機關之道路工程合約施工標準並無統一規範，會後

將召集相關機關研訂。 

主席裁示： 

一、 請建設局召集交通局及教育局等涉及道路工程之機關，並

請法制局列席，於 1 個月內完成道路工程施工標準及罰則

定型化契約之制訂。 

二、 餘備查。 

肆、 例行工作報告： 

一、 本市 103年 7月份治安狀況分析及查處重利犯罪成效與策進

作為工作報告（警察局刑事警察大隊）：如會議資料書面報

告（略）。 
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主席裁示：備查。 

二、 103年 7月份維護公共安全暨影響治安行業聯合稽查出勤紀

錄、後續處理情形成果報告、103年 9月份聯合稽查日程表

報告、102年度及 103年 7月份違反公安相關法令行政罰鍰

執行情形報告（研究發展考核委員會）：如會議資料書面報

告（略）。 

主席裁示：備查。 

伍、 各目的事業主管機關工作報告：（如會議資料書面報告）（略）。 

主席裁示：備查。 

陸、 專題報告： 

一、 臺中市政府警察局「加強警政工作公關行銷作為」專題報告

（警察局公共關係室）：如會議資料書面報告（略）。 

主席裁示：  

（一） 公關工作不僅只是行銷，行銷的前提是要有好產

品，所以最重要的是要有好的工作成果表現。各位

市府團隊同仁除平常把工作做好外，要增進與民眾

互動，不論想法或實際作為都要讓民眾了解。 

（二） 餘備查。 

二、 102年度加強本市休閒娛樂服務業公共安全成果報告 

（都市發展局）：如會議資料書面報告（略）。 

金文森委員： 

都市發展局提供的「臺中市建築物公共安全申報」宣導摺頁

中其中一項檢查項目是「燃氣設備」，最近高雄市及新北市

氣爆事件，讓我們發現大樓及一般住宅的天然氣管線有些生

鏽，有些可能有微量漏氣，照規定要定期以儀器檢查，但不

論瓦斯公司或都市發展局的公共安全檢查都有漏洞。 

徐副市長： 

欣中瓦斯管線安裝及漏氣檢查均委外辦理，施工及安裝價錢

我們不能介入，但仍需要保護消費者，請法制局消費者保護

委員會介入了解市面上價錢與外包價錢是否有落差，以保護
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市民權益。 

劉俊昌委員： 

工程施作需要挖馬路時，是否要向市政府報告？在此鼓勵民

眾平時注意社區安全。另工程外包應預先考量發生問題後責

任釐清及包商賠償能力，以免發生憾事後，市府需代為賠償

還減損團隊形象。 

主席裁示： 

（一） 公共安全的部分黃副市長還會再開會，我們將要求

欣中瓦斯於 3 至 4 個月內排程至用戶戶內檢查，並

請經濟發展局、都市發展局、法制局及消防局互相

配合處理本案，另請法制局消費者保護委員會了解

外包價錢與市價落差。 

（二） 有關劉委員意見，請建設局會同相關單位辦理，工

程施作建議發放獎金鼓勵大家檢舉。 

（三） 餘備查。 

三、 本府 103 年 8 月份「暑期保護青少年-青春專案」工作檢討

會 

（少年警察隊）：如會議資料書面報告（略）。 

主席裁示：  

（一） 各局處務必在 8月 31日前達成百分之百的目標，爭

取最好的成績。 

（二） 餘備查。 

柒、 綜合討論（臨時動議）： 

文化局葉樹姍局長： 

在此以個人案例呼籲大眾，勿隨意點擊廣告訊息，避免帳號

遭盜；若朋友於網路以各種方式借款，應審慎求證。受到詐

騙前有 3 個關卡，第 1 關是超商店員詢問買家：「是不是買

來自己用的？」。第 2 關是遊戲公司，上市公司負有企業社

會責任，應建立 24小時能隨時止付的功能。第 3關是 Line

公司應即時將被盜帳戶鎖住並通知該帳戶群組所有人。希望
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聯合政府及民間向 Line 公司要求，改善目前受理網路填表

報案 24小時回覆，再花費 7至 10天處理，緩不濟急之問題。  

羅豐胤顧問： 

市府團隊應適時適切行銷所做之事讓市民了解，並適時表揚

優秀市府同仁及警察同仁，讓同仁有學習效法對象，並建議

各地警友會提撥專款鼓勵員警優秀表現，提升整體士氣。另

毒品及黑道危害青少年及國力十分嚴重，連帶影響治安狀

況，因此預防及檢肅毒品、黑道幫派，是警方首要且必須長

期努力的任務。 

捌、 郭主任檢察官提示： 

上星期發生的擄人勒贖案，雖被害人可能已不幸遇害，但仍會積

極追緝嫌犯。毒品與黑道確實是治安兩大毒瘤，近年來本署積極

查緝上游藥頭及中下游之中小盤商，斷絕毒品來源，減少衍生之

刑事案件──由數據來看呈現逐年下降趨勢，再配合警察局的行

銷，將治安改善結果深植市民心中，相信能改善對臺中市治安的

觀感。 

玖、主席結論： 

臺中地檢署扮演臺中市治安改善的重要功能，各位的貢獻市民都

看得到，讓我們繼續加油，今天的會議到此結束，散會。 

拾、散會（上午 10時 45分） 


